

B lanchiment. Leurs noms apparaissent dans l'affaire.

Des « belles gueules » corses, le « parrain des parrains » du Sud-Est, un banquier suisse, un ex gendarme ripou, et même un célèbre avocat, ne manquent au casting de l'affaire du « *Cercle Concorde* » que des personnages de la scène politique. Cela pourrait venir tant certains agissements ou au contraire certaines négligences attirent l'attention des nombreux enquêteurs qui planchent sur cette complexe affaire.

Dans son édition du 17 janvier 2007 (1) La Marseillaise était le premier média à s'interroger sur l'in vraisemblable présence à la tête d'un Cercle de jeu, de Paul Lantiéri pourtant déjà cité dans un rapport sur la criminalité organisée en Corse, du procureur de Bastia, Bernard Legras. Depuis, l'enquête sur la tuerie des Marronniers (notre édition de mardi) a mis au jour l'utilisation du Cercle de jeu Concorde comme blanchisseuse d'argent sale.

Les amis Aixois



Un petit passif judiciaire de Patrick Devedjian

Le nom de Patrick Devedjian ne fait pour le moment qu'apparaître dans l'affaire du Cercle Concorde. Par contre, dans l'édition du 11 novembre 1965 du « petit Varoi » (La Marseillaise) les tribulations de « l'arménien » avec un "ami pour toujours" alimentaient la chronique judiciaire. En voici de larges extraits :

« Deux jeunes gens ont tenu la vedette à cette audience. Il s'agit des nommés Devedjian Patrick et Madelin Alain, étudiants à la Faculté de Droit de Paris, à qui le soleil a quelque peu tourné la tête alors qu'ils se trouvaient en vacances sur notre belle Côte d'Azur. Dans la nuit du 5 au 6 août dernier, M. Voli, maire de la Croix-Valmer, surprénait deux individus qui tentaient de lui dérober de l'essence dans son véhicule. A sa vue, les deux voleurs prenaient la fuite abandonnant un véhicule Simca 1000 immatriculé 73 QT 83. Une embuscade était tendue par la police qui avait été alertée. Quarante-cinq minutes plus tard, on tombait sur les deux hommes qui tentaient de mettre un véhicule en marche.

Si Madelin parvenait à être appréhendé, Devedjian par contre échappait aux poursuites malgré une tentative désespérée de M. Voli.

Mais comme tout a une fin, il était récupéré le lendemain matin dans un état lamentable, les pieds ensanglantés, les vêtements déchirés. Il demanda aux policiers de le ramener sur son bateau ancré à Cavalaire. Ceux-ci ne se firent pas prier pour le raccompagner d'autant plus que la perquisition effectuée sur le bateau devait s'avérer des plus fructueuses. On y trouva des pièces de voitures, un pistolet 6.35 garni de cinq cartouches, et des pièces d'identité appartenant à Mlle Castells Eliane. Devant le magistrat instructeur, Devedjian niera toute participation aux vols d'essence, Madelin, lui, reconnaît les faits qui lui sont reprochés, et fait entrer dans la danse, à la place de Devedjian, un dénommé Gérard. L'enquête déterminera bien vite tous les vols commis par les deux tristes sires : vol d'une Simca 1000 à St-Cyr le 2 août 1965, à Laréol le 19 juillet vol d'un moteur de bateau, le 23 juillet vol à Villefranche-Laranguais de pièces d'identité, à la Croix-Valmer le 6 août d'avoir fait usage de fausses plaques d'immatriculation et enfin à Cavalaire également le 6 août de détenir illégalement un pistolet 6.35. On possède pourtant de bons renseignements sur eux. La peine de prison avec sursis et les trois ans de mise à l'épreuve leur donneront peut-être matière à réfléchir. »

Les soutiens et protections du désormais en cavale Paul Lantiéri ne commencent pas avec le Cercle Concorde. Le très informé site internet bakchich.info dévoilait mardi comment la municipalité socialiste en place en 2000 à Aix-en-Provence (Jean-François Picheral) aurait arrangé à M. Paul le rachat de l'établissement La Rotonde sur le cours Mirabeau, qu'un pizzaiolo nîmois vient de racheter. L'affaire s'arrange, et les suspicions de la police sont diluées quand Lantiéri note « *l'appui de la municipalité qui semblait préférer l'installation d'un bar-restaurant de luxe* ».

La petite affaire de Lantiéri et de son associé financeur, le Banquier suisse François Rouge, tourne à plein régime, et la nouvelle maire UMP Maryse Joissains et son premier adjoint délégué à l'urbanisme Jean Chorro qui fréquentent souvent les lieux, allaient pouvoir goûter la cuisine de la nouvelle brasserie « *les Artistes* » qui devait ouvrir ce mois-ci.

Lobbying et négligences

Voilà qu'en 2004, Lantiéri et Rouge souhaitent relancer le Cercle Concorde fermé et ouvert trois fois dans les années 80 dont la dernière grâce à une autorisation délivrée par Charles Pasqua alors ministre de l'Intérieur, avant sa fermeture en 1987 (Libération du 08/1/08).

Dans un premier temps Dominique De Villepin refuse. Mais en juillet 2005, son successeur Nicolas Sarkozy donne son feu vert. Tiens ?

Le lobbying d'un homme influent longtemps nommé « *l'arménien* » dans les rédactions, aurait été efficace. Patrick Deveddjian (dont le nom apparaît pour la première fois dans les colonnes de Marseille l'Hebdo de cette semaine), très proche de Nicolas Sarkozy se serait activé mi-2005 place Beauvau pour obtenir le feu vert. Le secrétaire général de l'UMP dément toute intervention de sa part et nie connaître François Rouge dont l'avocat affirme aujourd'hui le contraire.

Le Cercle Concorde rouvre ses portes le 30 novembre 2006. La soirée d'inauguration est désignée par le Figaro « d'événement people de l'année ». Ont répondu aux invitations : la maire d'Aix-en-Provence Maryse Joissains et son mari directeur de cabinet, l'opposant socialiste Alexandre Medwedovski, le maire de Bonifacio Jean-Baptiste Lantiéri (cousin de M. Paul), le couple Kouchner, Gaston Ghrenassia dirigeant du Casino Partouche d'Arcachon, plus connu à la télévision sous le nom d'Enrico Macias quand il vente les qualités de son « *copain Nicolas* », et bien d'autres personnalités du star système.

Les jeux et le pouvoir

Mais la tuerie des Marronniers le 4 avril 2006 a attiré la curiosité de la police. Bien que dans le même temps, un rapport du sénateur UMP de Toulon, François Trucy, assure que les Cercles de jeux parisiens « *respectent scrupuleusement la réglementation* » les enquêteurs des PJ parisiennes, marseillaises et corses mettent au jour une double comptabilité et des détournements de fonds dans le Concorde. Edgar Raffali, l'un des propriétaires du Cercle est mis en examen. Il est l'ancien collaborateur de Marcel Francisci, patron du cercle Haussman descendu en 1982. Le frère de celui-ci, député UMP et président du conseil général de Corse-du-Sud avait pour directeur de cabinet Franck Giovannucci, aujourd'hui conseiller du secrétaire d'État aux Sports, et notoire casinotier, Bernard Laporte. Des bruits persistants le placent comme intermédiaire pour arranger l'ouverture du Cercle auprès de Sarkozy. L'ancien entraîneur du XV de France dément formellement.

L'affaire du Cercle Concorde devient si explosive que le Parquet de Marseille a décidé de ne plus communiquer qu'à minima. Certaines équipes d'enquêteurs ont été changées suite à certaines fuites et disparitions de pièces du dossier ayant peut-être favorisées la cavale de Paul Lantiéri et de quelques autres.

« *Un homme tel que Paul Lantiéri était en contact avec de nombreuses personnalités du show-biz et de la politique ce qui ne veut pour autant pas dire que ceux-ci sont impliqués dans l'affaire du Cercle Concorde* » précise-t-on du côté du Palais de justice de Marseille.

Si un séisme politique a été contenu avant les élections présidentielles, il pourrait bien se déclarer juste avant les Municipales.

PHILIPPE PUJOL

(1) A lire sur lamarseillaise.fr



Commentaires utilisateurs (2)

[Ajouter votre commentaire](#)

Posté le loly, le 11-01-2008 10:50,

1. Cercle de jeux blanchiment d'argent

L'article de bakchich.info nous apprend que de l'argent en espèce a été injecté par le banquier, des sommes énormes injectées par 7 autres investisseurs dans un cercle de jeux où les parties sont renseignements généraux, ministère de l'intérieur, fisc ect ça laisse songeur...

» [Répondre à ce commentaire](#)

Posté le LOLY, le 11-01-2008 11:02,

2. DEVEDJIAN EX AVOCAT DE PASQUA

Devedjian ? l'ex avocat de Pasqua dans cette affaire de cercle de jeux servant de blanchisseuse est dans ce dossier ? il jouait peut-être à la génène comme au temps de l'occident; avec certains protagonistes cités ?

» [Répondre à ce commentaire](#)

[Ajouter votre commentaire](#)

Fermer la fenêtre